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SIETE RUTAS POR LA COMARCA
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NUEVODEPóSITO Al AÑO
RENTABILIDAD VARIABLE
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No DEBÍA DE
QUERERTE, Y SIN
EMBARGO ...

En200Gentró en vigor plena-
mente la nueva PAC basa-

da en esencia en un cierto des-
mantelamiento de las medidas
de regulación e intervención
en los mercados, en desvincu-
lar de la producción una parte
muy importante de las ayudas
agrarias y en la puesta en fun-
cionamiento del régimen de pa-

, .go uruco;
Con esos elementos puestos

y regulados en forma de Regla-
mentos comunitarios y Reales
Decretos, las subvenciones
agricolas tienen ahora mucho
menos que ver con lo que produ-
cimos; y las primas a la hectá-
rea o a la cabeza de ganado se
han transformado en derechos
de pago único que tienen enti-
dad propia, un valor en sí mis-
mos y un número de identifica-
ción que los distingue a unos
de otros; que se pueden activar,
con alguna condición, en cual-
quier parcela; y que se pueden
comprar, vender o enajenar in-
dependientemente de la tierra
o de los animales. Pasar de co-
brar por producir a esta nueva
concepción de la PAC no es al-
go que todos los agricultores
hayamos asimilado todavía y
que, en cualquier caso, para na-
die del sector ha sido fácil.

Pero, además, es que se han
cumplido las peores sospechas
que ya manifestamos muchos
agricultores cuando se planteó
esta Reforma desde Bruselas:
que lejos de hacer una PACmás
simple, esto iba a ser mucho
más complicado para nosotros
y para la propia administra-
ción; que la casuística existen-
te en el campo español iba a ge-
nerar una extraordinaria can-
tidad de incidencias y que, des-
pués de ponerlo todo otra vez
patas arriba (llevamos 5 refor-
mas desde el 92) se iban a que-
dar sin resolver los dos princi-
pales problemas -al menos pa-
ra COAG-IR lo son- que viene
arrastrando la PAC desde lar-
go y que consisten en no discri-
minar en sus medidas de apo-
yo entre agricultores profesio-
nales y productores que no vi-
ven de esto y en que la mayor
parte de las ayudas siguen aca-
parándolas una pequeña parte
de los beneficiarios. Cuando
era Comisario de Agricultura
el irlandés McSharry (han pa-
sado 15años) ya se decía que el
80% de las ayudas se quedaba
en manos del20% de los produc-
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tores. A pesar de los cambios
que ha sufrido la PACdesde en-
tonces, esa afirmación sigue te-
niendo hoy plena vigencia.

Tal y como aventuramos
que pasaría, ahora mismo si-
gue habiendo incidencias sin
resolver de los expedientes de
solicitud unificada del año pa-
sado; aún se detectan errores
por solventar tanto en la asig-
nación individual de los dere-
chos de pago único, como en el
reparto de derechos de la Reser-
va y, si bien es cierto que se ha
distribuido ya una gran parte
del dinero (aunque que la regla-
mentación permitiría alargar
el pago hasta junio), no todos
hemos cobrado las ayudas que
nos corresponden. Todavía ren-
queamos de1200Gy ya nos mete-
mos en la campaña del 2007ha-
biéndonos comido más de un
mes del plazo de presentación
de la Solicitud Unificada de la
PAC sin que el programa infor-
mático estuviera a pleno fun-
cionamiento. Nos consta en la
mayoría de los casos el buen ha-
cer de los funcionarios, que se
rebullen entre tanto papeleo,
encorsetados por una normati-
va y un procedimiento muy rí-
gidos y limitados por la insufi-
ciencía de medios ... pero al fi-
nal quien resulta perjudicado
por las deficiencias del proce-
so es el agricultor y ganadero.

Y así estamos. No se nos ha
pasado el dolor de cabeza

de la resaca de la pasada Refor-
ma de la PACcuando la Comisa-
ria Fischer insiste en meterse
otra vez en obras. Estaba pacta-
do por la UE que en 2008se iban
a revisar los efectos de las deci-
siones tomadas en el marco de
la nueva PAC(lo que se ha dado
en llamar «chequeo médico») y
que en función del resultado de
los análisis se propondrían al-
gunos ajustes para mejorar el
sistema. Sin embargo, lo del
«chequeo médico» amenaza
con convertirse en otra opera-
ción a corazón abierto.

Fischer quiere ir hacer una
única organización común de
mercado para todos los secto-
res (21productos); llegar hasta
el desacoplamiento total de las
ayudas; eliminar las cuotas y
derechos de producción; au-
mentar los recortes de las ayu-
das por modulación para pa-
sar fondos al desarrollo rural;
limitar el volumen de ayudas
por beneficiario; implantar un
único tipo de derechos de pago
úníco... En definitiva, dice la
Comisaria, hacer una simplifi-
cación de la PACpara permitir
que el agricultor oriente su ex-
plotación al mercado y no a las
subvenciones ... y es entonces,
al escuchar estos argumentos,
cuando a los agricultores profe-
sionales, nos entra la flojera de
piernas. Porque la experiencia
nos dice que las simplificacio-
nes pasadas siempre se han tra-
ducido en más burocracia y me-
nos ayudas y porque, las reglas
del mercado al que nos reco-

--_._~ .... --.- - '---

«Pasar de cobrar por
producir a esta nueva
concepción de la PAC
no es algo que todos los
agricultores hayamos
asimilado todavía y
que, en cualquier caso,
para nadie del sector
ha sido fácil»

«Es la propia UE la que
resta credibilidad a sus
políticas agrarias
convirtiéndolas en una
juego de trileros»

«La PAC y sus ayudas
son instrumentos a los
que la Unión Europea
no puede renunciar»

miendan que debemos orien-
tar nuestra producción están
mediatizadas por los acuerdos
internacionales asumidos por
la UE en el seno de la OMC y
por la situación de dominancia
que en los mercados ostentan
los grandes operadores de la
distribución.

Es la propia UE la que resta
credibilidad a sus politicas
agrarias convirtiéndolas en
una juego de trileros en las que
nos deja ver por un momento la
carta del mercado, para escon-
derla después rápidamente des-
mantelando los mecanismos
que deberían mantener el equi-
librio en el comercio interior
de productos agrícolas, sin te-
ner ni siquiera en considera-
ción que las condiciones pro-
ductivas en el seno de la UE no
tienen nada que ver en cuanto
a garantías sociales, irnpues-
tos, costes y exigencias de con-
trol, con las que se dan en los
países terceros que son nues-
tros directos competidores.

y también han sido en parte
las politicas de fomento de la
concentración llevadas a cabo
por la Unión Europea las que
han encumbrado a las grandes
empresas de distribución has-
ta la posición hegemónica de la
que hoy disfrutan en la cadena
comercial. Una posición hege-
mónica desde la que llevan a ca-
bo prácticas, muchas veces
abusivas, que privan al produc-
tor de su legítima participa-
ción en el valor añadido de los
productos agrarios y agroali-
mentarios y al consumidor de
beneficiarse de unos precios
más asequibles.

Sería deseable (y es necesa-
rio) que los agricultores traba-
jemos en las explotaciones con
el punto de mira más puesto en
los mercados que en el Boletín
Oficial del Estado (aunque en
realidad, los que vivimos de la
agricultura no perdemos de
vista ninguna de las dos cosas

a riesgo de acabar padeciendo
estrabismo). La mayor respon-
sabilidad sobre lo que nos depa-
re el futuro cae de nuestro lado.
De nosotros depende estar me-
jor formados y más informa-
dos. En nuestras manos está
promocionar la profesionaliza-
ción y la empresarialización (y
discúl-penme el palabro) de
nuestras cooperativas y de
nuestras organizaciones de
productores. Somos nosotros
los que tenemos que buscar los
caminos para llegar hasta los
consumidores ahorrándonos
eslabones intermedios en la ca-
dena. Pero desde luego ayuda-
ría bastante el que desde la
PACnos proporcionaran al me-
nos un marco razonablemente
estable en el que poder planifi-
car la estructura y la producti-
vidad de nuestras explotacio-
nes y de nuestras empresas aso-
ciativas.

E
nese marco estable las ayu-
das agrarias son impres-

cindibles, no tanto por una
cuestión de obligada generosi-
dad con un sector deprimido y
en reconversión; no por solida-
ridad con el colectivo de agri-
cultores y ganaderos (aunque
no olvidemos que la renta agra-
ria está todavía en el 60% de la
media del resto de sectores) ...
sino porque esas ayudas contri-
buyen a mantener un modelo
de hacer agricultura que ga-
rantiza al ciudadano europeo
muchas cosas que no le asegu-
ra la agricultura importada de
terceros países, en los que el ni-
vel de exigencias (si es que exis-
ten) es mucho menor en cuanto
a: calidad, sanidad, seguridad
alimentaria, respeto a los dere-
chos humanos, coberturas so-
ciales, bienestar animal, pro-
tección medioambiental, ges-
tión del territorio y fijación de
población rural, contribución
a la conservación de elementos
culturales propios, informa-
ción al consumidor ...

La PACy sus ayudas son ins-
trumentos a los que la Unión
Europea no puede renunciar
(como tampoco renuncia Esta-
dos Unidos a su Farm Bill, cu-
yas propuestas de reforzamien-
to ha presentado recientemen-
te) yeso es algo que no convie-
ne que olviden, ni esta socie-
dad ni quienes la gobiernan,
cuando hasta la propia existen-
cia de una Política Agraria Co-
mún está siendo puesta en cues-
tión. Nosotros los agricultores
es algo que, por más pegas que
le pongamos, no podemos per-
mitirnos el lujo de olvidar
cuando nuestras rentas depen-
den en cerca de un 30% de las
subvenciones (y hasta más de
un 40% en Castilla-La Man-
cha). Para nosotros la PAC es
como decían los maestros
León, Quintero y Quiroga en la
copla famosa ... «Eres mi vida y
mi muerte, te lo juro compañe-
ro. No debía de quererte ... no
debía de quererte ... y, sin em-
bargo, te quiero».

NOMBRES PROPIOS
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Aureliano Rodríguez
Presidente de CEAT

AurelianoRodríguezAlfageme ha
sido elegido por unanimidad
presidente de la Federación
Intersectorial de Autónomos de
Castilla-LaMancha (CEAT),tras la
asamblea electoral celebrada en la
sede de Cecam CEATCastilla-La
Mancha fue constituida hace tres
años para defender y representar
de forma monográfica e
intersectoriallos intereses de los
empresarios autónomos de la
región, Hasta la fecha, ha estado
dirigidapor una ComisiónGestora
presidida por ArturoMesa.
RodríguezAlfageme,que preside
además CEATnacional y CEAT
CiudadReal,ha manifestado su
intención de poner en valor todos
los avances conseguidos a favor
de los autónomos e impulsar la
actividad de laorganización
regional para obtener mejoras a
favor de los empresarios
autónomos,

Ana Rivas
Profesora de la UCLM

Laprofesora de laUniversidadde
Castilla-LaMancha,AnaRivas
•Alvarez,ha desarrollado un
trabajo de investigación titulado
«Servicios de alta velocidad en
ciudades de tamaño pequeño.
Caracterización de lademanda a
partir de ocho casos estudiados
en la red ferroviariaeuropea».
Lainvestigación, dirigidapor el
catedrático de Transportes de la
UCLM,José MaríaMenéndez, se
enmarca en el conocimiento de
los efectos generados por las
nuevas infraestructuras de alta
velocidad ferroviariay en aquellos
que se producen sobre la
movilidad,Elanálisis se efectúa
sobre situaciones muy
particulares, a las que hasta el
momento apenas se les ha
prestado atención: las relaciones
de corto tiempo de recorrido
establecidas entre un centro
atractor y una estación situada en
una ciudad de tamaño pequeño.
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JOSÉ CANO DOMINGO TRIGUERO
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Elconsejero delegado de la sociedad promotora del
Aeropuerto Don Quijote, CRAeropuertos S.L.,José
Cano, recogió la pasada semana el Premio 2006 al
Proyecto del Año concedido por el Grupo Vivipress en
la XVIIedición de los Premios Ejecutivos. Eljurado de
los premios consideró que el Aeropuerto Don Quijote
es un «proyecto sin duda novedoso y con un gran
futuro en los sectores aeronáutico y logístico». _ 9

Las Cortes de Castilla-La Mancha han aprobado la
modificación de las aportaciones al Fondo de
Promoción Vitivinícola, recogidas en la Ley de la Viña y
el Vino, mientras que las enmiendas del PP fueron
rechazadas. Elportavoz popular de Agricultura,
Domingo Triguero, defendió las enmiendas de su
grupo en las que proponía que el 100% de las
aportaciones al Fondo lo sufragará la Junta_13

\

r

,

,- .-4' j

•

-,~-'.:-
. --,:~----:-,_.¡¡r_
, ' ---<.-~~---~~~

~
- --....:..~

~--.. ,--

-'-""iii'""-='" ._-
J. Y.

,
•

El programa Vintour
peñila en Ciudad Real la

futura Ruta del Vino

Los representantes ciudadrealeños en el Programa Europeo Vintour han perfilado re-
cientemente en la capital los parámetros necesarios para poner en marcha la «Ruta del Vi-
no en Ciudad Real», objetivo final de ese proyecto europeo, que persigue el que la capital y
su comarca ofrezcan una ruta enoturística como las que ya existen en Valdepeñas, el Pe-
nedés, Requena y Las Rías Baixas. Informa J. Y.

r
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CARTA AL DIRECTOR

Polígono de
Minglanilla
Los industriales de la Comi-
sión de seguimiento del Polígo-
no Industrial «Fuente de los
Arrieros» de Minglanilla, al
terminar la concentración rea-
lizadajunto a la A-3, a la altura
del polígono industrial, que es-
peramos que algún día sea, in-
forman:

Que habiendo solicitado en
tiempo y forma la concentra-
ción en la Autovía para exhibir
una pancarta reivindicando el
derecho, y no pidiendo nada
que no haya sido concedido a
otros municipios de la provin-
cia, que es: la legalización del
polígono Fuente de los Arrie-
ros. La reacción de la Adminis-
tración fue que, después de es-
tar solicitada una reunión des-
de hace cuatro años para este
problema, nos recibirían el dia
siguiente de la concentración,
atemorizando a la población y
amenazando de que la persona
que pisara la carretera sería

puestos de todos los que cum-
plen con el Estado---, sea más
importante que su propia pro-
vincia y su propia gente. No
obstante, nosotros hablamos
del polígono, pero el pueblo en-
tero está en las mismas condi-
ciones, así como la mayoría de
pueblos de la provincia, por-
que si se revisaran todas las
edificaciones ilegales de la pro-
vincia de Cuenca, probable-
mente ésta quedaría como un
solar sin urbanizar.

Ahora nos dirigimos a los
dos últimos responsables de
que el polígono no esté en fun-
cionamiento, uno es la Confe-
deración Hidrográfica del Jú-
car, que creemos que tendrá
mucho que agradecer a la pro-
vincia de Cuenca y en concreto

a Minglanilla, el segundo obs-
táculo está en el actual delega-
do de la Junta de Comunidades
en Cuenca, que se comprome-
tió en el año 2005 a hacer todo lo
que estuviese en sus manos pa-
ra sacar adelante el Plan de Or-
denación Municipal y el polígo-
no industrial, debe de tener
muy poco entre las manos
cuando hasta ahora ha sido el
principal escollo y detractor.

Exigimos justicia e igual-
dad de trato en materia de Ur-
banismo entre todos los muni-
cipios, gobierne quien gobier-
ne, teniendo en cuenta que los
cargos políticos no son eternos
y la provincia de Cuenca sí.

No estamos dispuestos a
que cortéis el futuro de los hi-
jos y los nietos del pueblo de
Minglanilla, y por supuesto va-
mos a seguir luchando con mo-
vilizaciones, con permiso o sin
ellos.

Industriales de la Comisión de
Seguimiento del polígono industrial

«Fuente de los Arrieros»
Minglanilla (Cuenca)

sancionada con una multa de
3.000 euros e incluso podría ser
detenido y para dar más fuerza
a sus amenazas hicieron un
despliegue sin precedentes,
con unos 20 vehículos de la
Guardia Civil, otros cuatro de
la Guardia Civil de Tráfico y
una brigada antidisturbios.

Nos sorprende sin ser políti-
cos, puesto que somos indus-
triales, que la Administración
de una provincia pobre y sin fu-
turo, como es Cuenca, pueda
poner tantas trabas a un polígo-
no que crea ya 300 puestos de
trabajo para esta comarca, a
no ser que la política para cier-
tos funcionarios ---que no se
dan cuenta que son nuestros
empleados, puesto que cobran
sus jugosos salarios de los im-
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Díaz Salazar y Julio César JCCM

García en la presentación del
Día del Emprendedor

Emprendedores
Mañana viernes se celebrará en el
campus universitario de Albacete
el Día del Emprendedor, donde se
darán cita unos mil jóvenes que
podrán conocer las iniciativas más
exitosas de jóvenes empresarios;
participar en mesas de debate o
en talleres prácticos.
Página 11

Infraestructuras
ElAyuntamiento de Marchamalo
ya ha dado los primeros pasos
para la construcción de un nuevo
recinto ferial, una infraestructura
que ocupará una superficie de
55.000 metros cuadrados.
Página 9

Comercio
ce.OO. ha presentado una
demanda contra UGTy la patronal
del Comercio de Albacete por
vulnerar el derecho fundamental
de libertad sindical y ha solicitado
una indemnización de 99.000
euros por daños morales y

• •econorrucos,
Página 7

Empleo
La Fundación Fislem y la Obra
Social de LaCaixa han presentado
el proyecto «Incorpora», para
facilitar la inserción laboral de los
discapacitados.
Página 8
- ---------

Turismo
Elconsejero de Industria y Viajes
Halcón y Ecuador han firmado un
acuerdo para difundir y
comercializar la oferta turísticas
de Castilla-La Mancha,
principalmente la rural y de salud.
Página 12
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Consejera de Obras Públicas de Castilla-La Mancha

«No revemos ro emas e

a astecimiento ara consumo

umano este verano»

,

mTO: PILAR HERNÁNDEZ

Hoy, 22de marzo, se celebra el
Día Mundial del Agua. Con es-
te motivo, la consejera de
Obras Públicas del Gobierno
de Castilla-La Mancha, María
Encina Álvarez, ha concedido
a ABC esta entrevista en la que
da un repaso por los asuntos de
interés relacionados con las
obras hidráulicas. Asegura
que no es ningún capricho fijar
la caducidad del Trasvase Ta-
jo-Segura en 2015«porque la si-
tuación que había hace treinta
años no se corresponde con la
actual». También la consejera

.~-,,

cree que la sensibilidad de los
ciudadanos de Castilla-La
Mancha en cuanto a hacer un
consumo responsable del agua
es «más que notable». '
-Este año el lema para conme-
morar el Día Mundial del Agua es
«Afrontando la escasez del
agua». ¿Cómo afronta Castilla-La
Mancha este problema?
-Lo estamos afrontando des-
de la responsabilidad y la previ-
sión. La responsabilidad de ha-
cer un uso correcto de este re-
curso, fundamental para la vi-
da y para el propio desarrollo
de nuestra sociedad. En este
sentido, trabajamos en la con-
cienciación de nuestros ciuda-

danos, que ya han dado mues-
tras de estar sensibilizados al
respecto, y desearíamos que
desde otros territorios tam-
bién hubiese la misma implica-
ción en la racionalidad a la ho-
ra de utilizar este recurso que
expresamos desde Castilla-La
Mancha.

y como le decía, también tra-
bajamos desde la previsión, eje-
cutando las obras hidráulicas
que durante muchos años se
han negado a nuestra región y
que ahora, gracias al acuerdo
alcanzado por el presidente Ba-
rreda y la ministra de Medio
Ambiente, están en construc-
ción en su gran mayoría. A

,--"",,;--.,,

ello, hay que añadir el impor-
tante esfuerzo inversor que es-
tamos llevando a cabo desde el
Gobierno regional en materia
hidráulica, actuando en todo
el ciclo integral del agua, para
garantizar los abastecimien-
tos pero también para depurar
nuestras aguas y garantizar el
desarrollo sostenido y sosteni-
ble de todos y cada uno de los
municipios de nuestra región.
-lPuede haber este año proble-
mas de restricciones para la po-
blación o para la agricultura?
-Hemos trabajado de forma
previsora durante estos años
para que nuestros municipios
no sufran problemas en sus
abastecimientos a través de la
ejecución de infraestructuras
hidráulicas o mediante las
obras de emergencia que, a ins-
tancias del Gobierno regional,
ha llevado a cabo el Ministerio
de Medio Ambiente y que han
supuesto una inversión de 100
millones de euros para benefi-
ciar a 170municipios y 12Man-
comunidades de la región.

No prevemos problemas de
abastecimiento de agua para
consumo humano en la región
durante el próximo verano ex-
cepto que pueda haber averias
puntuales o problemas inespe-
rados, en cuyo caso actuare-

- - - -" -- - --- .- -~---Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #480, 22/3/2007.
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mos de forma urgente para evi-
tar posibles problemas. Aun-
que bien es cierto que esta com-
petencia es del Gobierno de Es--pana.
-Con el crecimiento poblacional
que está experimentando la re-
gión, ¿cuáles son las necesidades
reales de agua que tendrá la co-
munidad de aquí a unos años?
¿Estamos preparados para asu-
mir este crecimiento?
-Las necesidades de nuestra
región la van a marcar nues-
tros propios crecimientos po-
blacionales, especialmente los
de zonas como La Sagra o el Co-
rredor del Henares, pero todas
las provincias y sus capitales
están experimentando un desa-
rrollo muy importante. Vamos
a estar preparados para hacer
frente a estos crecimientos ya
que el Ministerio de Medio Am-
biente está ejecutando las in-
fraestructuras hidráulicas
que van a permitir que el 90por
ciento de nuestra población se
abastezca a través de grandes
sistemas modernos y propios
de una sociedad del siglo XXI.
-lCree que el Gobierno se decan-
tará finalmente por la postura de
Castilla-La Mancha de finaliza-
ción de los trasvases?
-La caducidad del trasvase Ta-
jo-Segura en el año 2015es algo

que, como bien sabe, hemos
planteado en nuestro Estatuto
de Autonomía y lo hacemos des-
de la razón. No es ningún capri-
cho fijar 2015como el plazo tem-
poral para la caducidad del
trasvase, porque además la si-
tuación que había hace treinta
años no se corresponde con la
actual. Por un lado, el Ministe-
rio de Medio Ambiente está eje-
cutando, a través del Progra-
ma AGUA, las desaladoras ne-
cesarias para que el Levante es-
pañol no dependa de los recur-
sos de la cabecera del Tajo, de
forma que en 2009estas infraes-
tructuras garantizarán el
agua para beber a esta zona de
España.

Además, en este momento,
contamos con una Directiva
Marco de Agua que nos obliga
a unas restricciones medíoarn-
bientales que habrán de ser es-
tudiadas para saber qué agua
han de llevar nuestros ríos pa-
ra que sean ríos vivos. Junto a
esta Directiva Marco, el Plan
Hidrológico Nacional contem-
pla, mediante una enmienda
propuesta por el presidente Ba-
rreda que dice que se irán redu-
ciendo progresivamente los
caudales trasvasables a la
cuenca del Segura, según se va-
yan ejecutando las obras que

r
I

INFRAESTRUCTURAS

«Destacar la tubería a
la Llanura Manchega,
cuyas obras avanzan de
forma satisfactoria, o
actuaciones también
en la Cuenca del
Guadiana, como la
mejora del
abastecimiento a los
núcleos inmediatos al
Acueducto
Tajo-Segura»
-- - .__ . _.. _-- . -------- --

doten de los recursos hídricos
necesarios a esta zona. Yeso es
ley, ley que hay que cumplir.
-¿Qué infraestructuras hidráuli-
cas serán las primeras que se pon-
gan en marcha? ¿Cuáles están ya
en ejecución de todas las que
acordaron el Gobierno regional y
el Ministerio de Medio Ambiente?
-Las infraestructuras con-
templadas en el Acuerdo del 14
de marzo marchan a buen rit-
mo. Fíjese que de los 2.000millo-
nes de euros de inversión pre-
vistos para las 56 actuaciones
del Acuerdo, e188% ya están en
alguna de sus fases de cons-
trucción. Hay que destacar la
Tubería a la Llanura Manche-
ga, cuyas obras avanzan de for-
ma satisfactoria, o actuacío-
nes también en la cuenca del
Guadiana como la mejora del
abastecimiento a los núcleos
inmediatos al Acueducto Tajo-
Segura en la provincia de Cuen-
ca o al Campo de Montiel, que
ya han sido licitadas, al igual
que la incorporación de recur-
sos de la cabecera del Tajo al
sistema Picadas que mejorará
el suministro a 81 municipios
de la provincia de Toledo, y que
se está ejecutando con gran efi-
cacia por parte la Confedera-
ción Hidrográfica del Tajo, la
ampliación del abastecimiento

,
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CRECIMIENTO POBLACIONAL

«Las necesidades de
nuestra región las van
a marcar nuestros
propios crecimientos
poblacionales,
especialmente los de
zonas como La Sagra o
el Corredor del
Henares. Vamos a estar
preparados para hacer
frente a estos

• •crecimientos»
-- - - _. - .. _- ------

al Corredor del Henares me-
diante la interconexión Alcor-
lo-Beleña, la planta de ósmosis
de Albacete o la diversifica-
ción del abastecimiento a Cuen-
ca, entre otras.

Igualmente, hay que añadir
la licitación de numerosas in-
fraestructuras de depuración
también en la provincia de To-
ledo, que van a permitir que el
desarrollo de nuestros munici-
pios sea sostenido y sostenible.
-¿Cuál es la situación de las Ta-
blas de Daimiel y cuál es la solu-
ción para acabar con su agonía?
-La situación de las Tablas de
Daimiel lamentablemente es
crítica, con un porcentaje redu-
cidísimo de hectáreas enchar-
cadas en relación a la exten-
sión total del Parque. La solu-
ción definitiva vendrá de la ma-
no del Plan Especial del Alto
Guadiana, Un Plan que hay
que recordar que debería ha-
ber estado elaborado ya en
2003,y que ha sido ahora, en es-
tos momentos se encuentra en
Información Pública, cuando
se ha abordado contando con la
participación de los colectivos
afectados y que cuenta con el
apoyo decidido del presidente
Zapatero, que ha puesto enci-
ma de la mesa 3.000millones de
euros para llevarlo a cabo.

TABLAS DE DAIMIEL

«El esfuerzo en depuración en Castilla-La
Mancha es espeetaeular»
La consejera de Obras Públicas, preguntada sobre si se depura lo
suficiente en Castilla-La Mancha, asegura que el esfuerzo en
materia de depuración en la región «es sencillamente espectacu-
lar». Considera que contar con un sistema de depuración adecua-
do es fundamental para el desarrollo sostenido y sostenible de
cualquier municipio «y por ello hemos puesto toda la carne en el
asador». María Encina Álvarez ofrece el dato de que el Gobierno
regional está construyendo 367depuradoras que darán servicio
a 412núcleos de población y que supondrán una inversión de 420
millones de euros.

«Mediante esta actuación pretendemos que, en el horizonte de
2008,el 98por ciento de la población castellano manchega
disponga de un sistema de depuración adecuado a sus necesida-
des, garantizando que nuestros municipios puedan acoger y
desarrollar nuevas actividades económicas».

«La situación de las
Tablas de Daimiel es
, .crítica, con un

porcentaje
reducidísimo de
hectáreas encharcadas
en relación a la
extensión total del
Parque. La solución
definitiva vendrá de la
mano del Plan Especial
del Alto Guadiana»
-- ------- ----- .

-¿Cree que la región tendrá re-
presentación en los órganos de
gestión del agua? lOe qué forma
podría establecerse esta partici-
pación?
-No es que creamos, es que de-
bemos tenerla y así lo puso el
presidente Barreda en el deba-
te político nacional, y esta re-
presentación debe correspon-
derse necesariamente con la
adecuada representación del
Estado de las Autonomías en la
Administración hidráulica.
-¿Se despilfarra mucho agua en
Castilla-La Mancha?
-Podemos decir que la sensibi-
lidad de la ciudadanía de Casti-
lla-La Mancha en cuanto a ha-
cer un consumo responsable
del agua es más que notable, co-
mo queda de manifiesto en las
estadísticas del INE que sitúan
a Castilla-La Mancha entre las
únicas cuatro comunidades au-
tónomas que han disminuido
en su consumo medio de agua
por habitante. Además, y por
más que en otros territorios se
critique a nuestros agriculto-
res, los datos ponen de mani-
fiesto que la modernización de
nuestros regadíos es muy supe-
rior al esfuerzo realizado por
otras comunidades autónomas
que se autoproclaman como un
ejemplo en el ahorro de agua.

Por otra parte, las estadísti-
cas dicen que aproximadamen-
te hay un 40% de pérdidas de
agua debido al mal estado de
las conducciones municipales.
Para hacer frente a esta cues-
tión, desde el Gobierno regio-
nal, hemos puesto en marcha
una herramienta útil de cola-
boración con la Diputación Pro-
vincial y con los propios Ayun-
tamientos como ha sido el con-
venio marco para la mejora y
renovación de redes de distri-
bución en baja. 50 millones de
euros de inversión que están
permitiendo llevar a cabo en
650 municipios pequeñas
obras, pero de gran importan-
cia, para renovar sus redes me-
jorando la calidad, al cantidad
y el agua que llega a las casas.

- ------------------_ ........~._~ .....""""=- - - - -----~. ~Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #480, 22/3/2007.
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Ventas
Descensos del
300Á)en la A-4

,

Las gasolineras de la A-4han
registrado descensos del 30%
tanto en venta de combustible
como de productos de las
tiendas porque «el conductor
que viaja desde Madrid hacia
el sur y que lo sabe no reposta
en las estaciones de servicio
de Castilla-La Mancha», Ante
todos estos agravios los
alrededor de 500empresarios
del sector en la región apoya-
rían una medida de presión
como es el cierre de sus
instalaciones durante la
noche como en Francia,
teniendo en cuenta que «(TIa te
pueden obligar a mantener
abierto un servicio que no es
rentable»,

-~ -
••

---~-- -.
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• ,
resiones eeono

isca es

•
leas,
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sociosam anas

«Vivimos un retroceso por el acoso de las multinacionales y la presión
--- --- --- --- --- _. __ .- -

impositiva de la Administración», lo asegura la presidenta de la Federación de
---,~.- - -- -- ~----,-- -'-_.

Empresarios de Estaciones de Servicio de Castilla-La Mancha, Isabel Rodríguez

TEXTO: J. Y.

Aprestación del ser-
vicio de suministro
de combustible para

'-.automoción consti-
tuye una actividad

económica importante en Cas-
tilla-La Mancha, si bien no es-
capa a diversas presiones fisca-
les, económicas y sociosanita-
rias como la prohibición de ven-
der tabaco, que han impuesto
unos recortes del 20% en los be-
neficios del sector. Así lo ha in-
dicado a ABC Isabel Rodríguez
Teruel, presidenta de la Federa-
ción de Estaciones de Servicio
de Castilla-La Mancha, quien
pone de manifiesto el retroce-
so económico del colectivo que
emplea a más de 4.000personas
en la región a través de los casi
700puntos de venta.

«Somos un gremio acosado
tanto por la Administración co-
mo por las petroleras», asegu-
ra Rodríguez, dado que las mul-
tinacionales -principalmen-
te Repsol, Campsa y BP- «nos
imponen los precios con unas
condiciones y unas técnicas de
venta fijadas por ellas, y los go-
biernos nos cobran numerosos
impuestos por ser una activi-
dad que trabaja con un produc-
to peligroso».

•
-'

Explosiones
Los riesgos de los que advier-
ten las organizaciones de con-
sumidores son de posibles ex-
plosiones en el momento de la
carga y descarga de las cister-
nas, las fugas de combustibles
que pueden contaminar el sub-
suelo, la emisión de vapores
que se origina en el funciona-
miento habitual de los surtido-
res, además de los olores a com-
bustible en las proximidades
de estas instalaciones.

Por ello, Rodríguez destaca
las fuertes inversiones que rea-
lizan estos empresarios para
garantizar la seguridad de sus
empleados y del entorno medio-
ambiental, así como para mejo-

rar el servicio, unos gastos «pa-
ra los que no tenemos opción a
subvención ni a ningún tipo de
ayudas». Para esta portavoz
hay que tener en cuenta los neo
gocios del sector en las zonas
rurales, donde la actividad es
infinitamente menor a la de
los núcleos urbanos y cercanos
a las ciudades, con un panora-
ma oscuro que ha puesto en pe-
ligro la continuidad de algu-
nas estaciones que han tenido
que cerrar. «Elmargen de bene-
ficio por litro después de todos
los descuentos es de 0,003euros
(0,50 pesetas)», indica Rodrí-
guez que afirma que los empre-
sarios de las gasolineras «so-
mos los recaudadores oficiales
del Estado» porque «el 60% del
precio se deriva para los im-
puestos». Además de estos gra-
vámenes, «adelantamos dine-
ro de nuestros bolsillos porque
el carburante se paga a la des-
carga y luego se tarda en ven-
der alrededor de una semana».

Venta de tabaco
Respecto a la venta de tabaco,
la presidenta de la Federación
de Estaciones de Servicio expli-
ca que la prohibición de vender
tabaco en las tiendas anexas a
las gasolineras ha supuesto un
daño colateral importante que
cifra en una bajada de benefi-
cios del 20%, a tenor de que «el
tabaco supone la fidelización
del cliente que no sólo compra
esto, sino otros productos ali-
mentarios o de prensa». Se tra-
ta de los productos non-oil cu-
ya venta también se ha visto re-
cortada por la ley antialcohol
que prohíbe en estos puntos la
comercialización de bebidas
de más de 20 grados, y permite
que durante el dia se dispense
solamente vino y cerveza.

La venta en estas tiendas
«no es competencia desleal, si-
no reconversión del negocio
--como con los lavaderos- pa-
ra intentar supervivir, sobre to-
do en las zonas rurales».

Otro factor negativo que está

incidiendo en «el retroceso en
las ventas de las estaciones de
servicio» es, según Rodríguez
Teruel, la entrada en vigor del
carné por puntos que ha estan-
cado la rentabilidad de estos ne-
gocios porque «los conductores
corren menos y, por tanto, los
coches gastan menos combusti-
ble», así como también ha teni-
do su influencia la llamada die-
selización del parque móvil.

Toda esta problemática fue
tratada en el 1Congreso de Es-
taciones de Servicio de Casti-
lla-La Mancha celebrado el pa-
sado 27de febrero en Toledo en
el que se abordaron los distin-
tos contratos para la adquisi-
ción de instalaciones y la figu-
ra de los comisionistas y se de-
batieron las últimas senten-
cias dictadas por la Comuni-
dad Europea que libera a estos
empresarios de cumplir las
condiciones fijadas por las pe-
troleras en la imposición de
precios. «Queremos que en los
próximos meses se apliquen
esas sentencias judiciales que
limitan la comisión y que haya
una verdadera liberalización
de compra y venta», declara Ro-
dríguez. Y es que las multina-
cionales actúan como verdade-
ros consorcios en una red «en
la que se suponía que se iban a
deshacer las condiciones del
antiguo monopolio y que para
los gobiernos es cómoda por-
que tiene amarrado al sector».

Isabel Rodríguez comenta
además otro problema añadido
de los empresarios de estacio-
nes de servicio en Castilla-La
Mancha como es la aplicación
del céntimo sanitario que no es-
tá en vigor en las comunidades
vecinas como Extremadura,
Madrid y Andalucía, lo que ha
sumado otro perjuicio al dete-
rioro de su rentabilidad. «Esta-
mos afectados por esa diferen-
cia de precio que nos perjudi-
ca, a nosotros no es que nos pa-
rezca mal porque somos solida-
rios, pero vemos injusto que no
se aplique en otras regiones».
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emplea a más de cuatro mil personas
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mundo empresarial puedan
materializar su idea o proyec-
to en una empresa de éxito, así
como los titulares de pymes
puedan mejorar la gestión de
sus negocios. El curso -----que
comienza el próximo día 26de
marzo y se prolongará hasta
junio--- es gratuito para los
uníversitaríos, se gestionará a
través de su Programa UCLM-
Emprende, y cuenta con la
colaboración del Centro
Europeo de Empresas e
Innovación de Ciudad Real
(CEE!). La metodología del
curso combina las sesiones
teóricas y las consultorías
individualizadas, con una
duración de 500horas -150 de
formación presencial y el
resto de tutorías personaliza-
das-, que permiten al alum-
no elaborar el Plan de Negocio
de su propio proyecto empresa-
rial. Informa J. Y.

Universidad
Curso sobre cómo
gestionar empresas
Los alumnos de la Universi-
dad de Castilla-La Mancha,
los emprendedores y los

I empresarios noveles interesa-
dos en formarse como gesto-
res podrán aprender todas las
estrategias de direccíón en el
curso «Creación de empresas
y gestión de Pyrnes». Diseña-
do e ímpartido por la Escuela
de Organización Industrial, la
convocatoria persígue facilí-
tar la formación necesaria
para que los interesados en el

- ----~~------- _.- --
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Jesús Bárcenas y Félix Abánades firmaron el acuerdo

Cecam
I Apoyo a la Fundación
I Apadrina un Árbol
I

un convenio de colaboración
para apoyar la difusión y
ejecución del proyecto de
reforestación y construcción
de un complejo de educación
ambiental en una de las zonas
afectadas por el incendio
ocurrido en Guadalajara en
julio de 2005.40 empresas han
firmado ya este convenio.

El presidente de Cecam, Jesús
Bárcenas, y el de la Fundación
Apadrina un Arbol de la
empresa constructora Rayet,
Félix Abánades, han firmado

--- ---- - - ----------

COMERCIO ALBACETE

cc.oo. demanda a
UGT y a la patronal
y pide una
indemnización de
99.000 euros
EFE
ALBACETE. CC.OO. ha pre-
sentado una demanda contra
UGT y la patronal del Comer-
cio de Albacete por vulnerar el
derecho fundamental de libero
tad sindical y ha solicitado una
indemnización de 99.000euros
por daños morales y económi-
cos derivados de suscribir un
acuerdo sin contar con el síndí-
cato mayoritario.

El secretario provincial de
CC.OO., Francisco de la Rosa,
explicó que se ha presentado la
demanda ante el Juzgado de lo
Social de Albacete «para que se
restaure el derecho a la nego-
ciación colectiva de CC.OO»,
ya que representa a más del
60% de los trabajadores del sec-
tor, un total de 10.000en la pro-

• •vmcia,
De la Rosa señaló que tras el

juicio que motivará esta de-
manda y que el sindicato espe-
ra que se celebre en el plazo de
un mes, la justicia les dé la ra-
zón «y se restaure el derecho a
la negociación colectiva, se ne-
gocie el convenio de 2007y se so-

: lucione el de 2005-2006que aún
._está abierto».

El sindicalista aseguró que,
en estos momentos, 10.000 tra-
bajadores del sector «no saben
qué va a pasar con sus condicio-
nes laborales y económicas», y
dijo que «queremos sentar la
base de lo que debe seguir sien-
do la negociación colectiva,
porque lo hecho por UGT pue-
de fracturar un principio de-
mocrático vulnerando dere-
chos fundamentales».

ID Logisticsalcanza 14millones de euros en
suprimer ejercicio de actividad en España
BELÉNCHAMóN
GUADALAJARA. La filial es-
pañola del grupo francés ID Lo-
gistics, especializada en la
prestación de servicios logísti-
cos nacionales e internaciona-
les, ha alcanzado una cifra de
ventas de 14millones de euros
durante su primer ejercicio de
actividad en España, corres-
pondiente al periodo mayo-di-
ciembre de 2006.

ID Logistics, que tiene en Es-
paña tres plataformas ubica-
das en Madrid, Valencia y Gua-
dalajara, cuenta con un plan es-

tratégico de desarrollo en nues-
tro país que tiene como objeti-
vo consolidar a la empresa en
los próximos años como uno de
los operadores logísticos de re-
ferencia del mercado nacional.
Según la empresa, va a basar
su estrategia de crecimiento
en una política continuada de
calidad, inversión constante
en tecnología y una apuesta
por la formación de su equipo
humano.

ID Logistics es una empre-
sa multinacional fundada en el
año 2001en Francia. La compa-

ñía dispone de más de 3.000co-
laboradores, cuenta con una su-
perficie de almacenaje de más
de 1.300.000metros cuadrados
distribuidos en 50plataformas
logísticas por todo el mundo y
presta sus servicios logísticos
a diferentes sectores de activi-
dad como distribución, consu-
mo, automoción, industria o
electrónica. Entre los tres cen-
tros españoles ID Logistics
cuenta con más de 135.000me-
tros cuadrados de almacenaje
y dispone de un equipo huma-
no de más de 750personas.

-_.---_..-.-.->-._---- -,-~"- ---- .'-- -~-- - ---- _.- -.-- --- ---Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #480, 22/3/2007.
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•umeros os empresanos
de Toledo y de la pro-
vincia acudieron la se-

mana pasada a la sede de Fede-
to para participar en la presen-
tación del proyecto «Incorpo-
ra», una iniciativa en la que
participan la Fundación Fts-
lem, el Movimiento por la Paz,
el Desarme y la Libertad (MP-
DL) YFapat, gracias al apoyo
de la Obra Social «La Caixa».
El proyecto «Incorpora», des-

de su puesta en marcha en
2006, ha posibilitado que 130
personas con enfermedad men-
tal y en riesgo de exclusión so-
cial, se hayan beneficiado de es-
ta iniciativa. Además, ha favo-
recido que el futuro trabajador
cuente con todos los apoyos neo
cesarios, tanto dentro como
fuera del lugar del trabajo, así
como la formación necesaria
sobre el puesto de trabajo que
se va a desarrollar. Además, los
participantes cuentan con el
apoyo de un preparador labo-
ral que les orienta y colabora
para que puedan mantener su
puesto de trabajo.
Por su parte, a las empresas

que se vinculen a este proyecto
se les ofrece un servicio de in-
formación y asesoramiento so-
bre ayudas al empleo y subven-
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ciones para la contratación de
personas con discapacidad,
análisis del puesto de trabajo
ofertado, detección de las nece-
sidades y requerimientos labo-
rales, así como la selección de
los candidatos con el perfil idó-
neo que necesitan para el pues-
to ofertado.
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Apoyo institucional
Durante la presentación de es-
te programa, el director gene-
ral de Planificación Y Aten-
ción Sociosanitaria, José Luis
López Hernández, reiteró el
compromiso del Gobierno re-
gional con todas aquellas em-
presas que estén interesadas
en crear empleo y en colaborar
para las personas con necesída-
des especiales y en riesgo de ex-
clusión social encuentren un
empleo.
López, que estuvo acompaña-

do por el delegado de La Caixa
en Castilla-La Mancha, José
Luis García Abad, y el presi-
dente de Fedeto, Ángel Nicolás,
agradeció el apoyo de las 30em-
presas que ya están colaboran-
do con el proyecto.
Por su parte, José Luis Gar-

cía Abad. aseguró que la enti-
dad financiera va a seguir cola-
borando con todos aquellos co-
lectivos que necesitan del «apo-
yo y respaldo nuestro».
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Infodomo
Programa para
fomentar el consumo
eficiente en el hogar
El director general de Indus-
tria y Energía, Benito Mon-
tieL y el director general de
Consumo, Jesús Montalvo,
han firmado un convenio para
la puesta en marcha de la
sexta edición del programa
Infodomo, una iniciativa para
formar e informar a consumi-
dores y usuarios en energía.
El plan contempla este año la
organización de diez excursio-
nes guiadas a centros de
producción de electricidad,
una exposición itinerante que
visitará diez municipios y el
reparto de material promocio-
nal para informar sobre la
importancia de hacer un uso
eficiente de la energía.

Energías Renovables
Lamata defiende en
Dinamarca la apuesta
del Gobierno regional
El vicepresidente primero del
Gobierno de Castilla-La
Mancha, Fernando Lamata,
en una visita institucional a
Dinamarca, ha defendido la
apuesta de la región por las
energías renovables. Lamata
se reunió en el país nórdico
con responsables de la multi-
nacional Vestas, que abrirá
una planta de producción de
palas de molinos en Daimiel,
donde invertirá 40millones.
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Los trabajadores a las puertas de la planta de Airbus en lIIescas ABe

Airbus
Acto de protesta en la
fábrica de lIIescas
La totalidad de los trabajado-
res de la planta de Airbus en
Illescas protagonizaron la
semana pasada un paro de
una hora; una movilización
que forma parte de las que

están teniendo lugar en todas
las plantas europeas de
Aírbus y EADS en protesta
por el plan «Power 8»anuncia-
do por la dirección del consor-
cio en el que se prevé una
reducción de 10.000puestos de
trabajo en los próximos tres
años, de los que 400se perde-
rían entre las tres plantas de
España.

-- ------
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Huertos solares
Iniciativa privada en
dos pueblos de Toledo
Siete vecinos de Madridejos y
Dosbarrios han tenido la
iniciativa de poner en mar-
cha, dentro de dos meses, un
huerto solar en el primero
de estos pueblos, según
informó a Efe uno de los
propietarios, José Antonio
García. La idea es la ubicación
de siete instalaciones de
energía solar que producirán
en época estival unos 2.000
kilowatios de energía eléctri-
ca que se venderá a una
distribuidora de energía
eléctrica del estado al precio
de unos 44euros el kilowatio.

Iberdrola
Visita parlamentaria al
COREde Toledo
Una representación de parla-
mentarios del Congreso de los
Diputados ha visitado instala-
ciones de Iberdrola en la
provincia de Toledo. Los
visitantes han podido conocer
las principales características
del parque eólico de Villaca-
ñas, el Centro de Operaciones
de Energías Renovables
(CORE), situado en la sede de
Iberdrola en la ciudad de
Toledo, y la central de ciclo
combinado de Aceca, en
Villaseca de La Sagra. Esta
visita ha sido organizada por
el Círculo de Empresarios .
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El aeropuerto Don Quijote, galardonado con el
Premio Ejecutivos 2006 al «Proyecto del o»
J.Y.
CIUDAD REAL. El consejero
delegado de la sociedad promo-
tora del Aeropuerto Don Quijo-
te, CR Aeropuertos S.L, José
Cano, recogió el pasado 15 de
marzo el Premio 2006al Proyec-
to del Año concedido por el
Grupo Vivipress a través de su
revista Ejecutivos en la XVll
edición de los Premios Ejecuti-
vos, otorgados a instituciones
y empresas.

Eljurado de los premios con-
sideró que el Aeropuerto Don
Quijote es un «proyecto sin du-
da novedoso y con un gran futu-
ro en los sectores aeronáutico
y logístico, en el que se ha realí-
zado una verdadera apuesta
por la íntermodalidad».

Cano expresó su agradeci-

> .

miento por el reconocimiento
y recordó que el proyecto tiene
grandes ventajas a tenor de su
plataforma logística intermo-
dal y su ubicación, unas carace-
rísticas que han sido claves a la
hora de otorgar el galardón.

Desde la sociedad explica-
ron que gracias a la unión en
un mismo recinto de todos los
modos de transporte, con el
tren de alta velocidad y la esta-
ción de AVE del aeropuerto, el
cruce de autovías y autopistas,
ferrocarril convencional de
carga y el propio modo aéreo,
se consigue una perfecta inter-
modalidad en un proyecto que
no encuentra igual en el sur de
Europa.

Respecto a la comunicación
ferroviaria, responsables de
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Renfe y de la Sociedad Aeropor-
tuaria valoraron en un recien-
te encuentro la posibilidad de
construir en la infraestructu-
ra aeroportuaria una estación
AVE para trasladar a los pasa-
jeros directamente a Madrid.

Así lo indicó en Ciudad Real
el director del servicio de
Renfe Media Distancia, Ma-
nuel Simón, quien explicó que
los dirigentes de ambos orga-
nismos han celebrado contac-
tos para analizar la viabilidad
de ampliar el servicio de Alta
Velocidad «con una vía próxi-
ma al aeropuerto».

Simón recordó que la habili-
tación de conexiones ferrovia-
rias de Alta Velocidad desde el
aeropuerto de Ciudad Real era
una de las planificaciones con-

--~ -----_._~ -~--_.~ -- .. --_.--

templadas por la sociedad pro-
motora, un proyecto que ahora
toma fuerza teniendo en cuen-
ta las estimaciones de número
de pasajeros que manejan am-
bas entidades y que están estu-
diando.

Para el directivo de Renfe,
primero habría que autorizar
la construcción de la estación
cerca de las vías férreas que
discurren cerca del futuro ae-
ropuerto que empezará a fun-
cionar en el último trimestre
de este año. Según avanzó re-
cientemente el presidente de
CRAeropuertos S.L., Juan An-
tonio León Triviño, las prime-
ras pruebas de vuelo de la infra-
estructura para calibrar la pis-
ta se llevarán a cabo el próxi-
mo mes de mayo

INFRAESTRUCTURAS

Marchamalo da
los primeros
pasos para
construir un
recinto ferial
BELÉN CHAMÓN
GUADALAJARA. El Ayunta-
miento de Marchamalo ya ha
dado los primeros pasos para
la construcción de un nuevo re-
cinto ferial, una infraestructu-
ra que ocupará una superficie
de 55.000 metros cuadrados,
que en realidad será un gran
parque donde se monten con-
gresos y exposiciones y se cele-
bren las fiestas patronales, se-
gún explicó el alcalde del muni-
cipio, Rafael Esteban.

Este proyecto tiene un coste
de 2millones de euros. Asimis-
mo, el último pleno del consis-
torio marchamalero aprobaba
una partida de 1,7millones de
euros, incluida en los presu-
puestos municipales, para la
ejecución de la primera fase de
esta obra y el pago de su direc-
ción técnica.

Según las previsiones reali-
zadas, el próximo día 15de agos-
to es el plazo calculado para la
conclusión de esta primera fa-
se, es decir la urbanización del
sector. La localidad de Marcha-
malo, en el Corredor del Hena-
res, es una de las de mayor pro-
yección de desarrollo de la pro-
vincia. De ahí la necesidad de
contar con este nuevo proyecto
urbanístico y empresarial.
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Imagen virtual aérea del aeropuerto de Ciudad Real con la zona industrial; en mayo se harán las primeras pruebas reales
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Instrucciones
básicas

• • Mientras que culmina el
Libro del Edificio, la Conseje-
ría de Vivienda y Urbanismo
ha publicado 35.000ejempla-
res del «Manual del usuario
de la vivienda» que aglutina
instrucciones básicas para el
buen uso y el mantenimiento
de las viviendas que, ayuda-
rán a reducir el gasto de las
facturas del agua o de la luz.
Gil anunció en su presenta-
ción que la guía será entrega-
da a los adjudicatarios de
viviendas de protección
oficial, tanto públicas como
privadas, así como se extende-
rá al resto de viviendas de
renta libre.
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TEXTO: J. Y.

finales de año todos los
constructores y promo-
tores de viviendas de

Castilla-La Mancha estarán
obligados a entregar a los com-
pradores el llamado «Libro del
Edificio», un documento que
recogerá las características
técnicas de las vívíendas, la si-
tuación de las redes de las dife-
rentes conducciones y quiénes
han intervenido en el proceso
de edificación. El objetivo es
que los ocupantes ahorren has-
ta e150% de los gastos en repa-
raciones y mantenimiento de
la casa y sepan cómo actuar an-
te situaciones de emergencia.

El consejero de Vivienda y
Urbanismo, Alejandro Gil,
avanzó en Ciudad Real que el
decreto para la entrada en vi-
gor del manual se aprobará en
mayo y tras un período transi-
torio de seis meses, los ayunta-
mientos no podrán otorgar la li-
cencia de primera ocupación
de una vivienda si no se entre-
ga a sus compradores el libro
de edificación. En el período de
adaptación de seis meses tras
la aprobación del decreto, los
promotores, constructores, ar-
quitectos y aparejadores debe-
rán plasmar en unos documen-
tos propios de cada edificio to-
das sus características.

Indefensión
Aclaró que la medida pretende
«poner remedio a la situación
de indefensión y desamparo»
de los ciudadanos a la hora de
enfrentarse a una reparación
en su casa causada por el dete-
rioro o rotura de las redes de
conducciones, sistemas eléctri-
cos, de calefacción, aislamien-
tos o materiales de construc-
ción. Para Gil es paradójico
que al comprar cualquier elec-
trodoméstico entregan unas
instrucciones de uso, mientras
que en la adquisición de una vi-
vienda, en la que las personas
realizan su mayor inversión,
no se dé ningún tipo de infor-
mación sobre sus característi-
cas a la hora de entregar las lla-
ves.

ro

Por otro lado, Alejandro Gil
instó a acudir a la justicia a
quien se sienta perjudicado
por incumplimientos de la ley
en materia de promoción urba-
nística. Gil respondió de esta
manera al ser preguntado por
las denuncías de ID sobre pre-
suntas irregularidades urba-
nísticas en pueblos de la comar-
ca toledana de La Sagra, si bien
se mostró a favor de que «el pe-
so de la ley también caiga so-
bre los calumniadores gratui-
tos que últimamente están apa-
reciendo conforme se acercan
las elecciones».

Para Gil estas denuncias son
un «acto de voluntar ismo» por-
que todos los proyectos urba-
nísticos en la región han de
cumplir las condiciones que re-
coge la Ley del Suelo de Casti-
lla-La Mancha, es decir, que
sean ordenados, que cumplan
la Lotau, que sean compatibles
con el medio ambiente y que el
promotor garantice los servi-
cios de agua, sanidad, educa-
ción e infraestructuras.

Para dar cumplimiento a es-
tas premisas, Gil recordó que
el Gobierno regional está desa-
rrollando planes urbanísticos
supramunicipales para orde-
nar zonas concretas del territo-
rio como el Corredor del Hena-
res, en Guadalajara, que esta
prácticamente listo, el de La Sa-
gra, en proceso de elaboración,
o el Ciudad Real-Puertollano,
que ya está contratado.

Para Alejandro Gil Castilla-
La Mancha está viviendo un
«momento dulce» de crecimien-
to «tanto económico como de-
mográfico», lo que se traduce
en un aumento de población de
unas 50.000 personas al año.
Por ello, a su juicio, es preciso
liberar suelo para viviendas y
dotaciones sociales, y crear
más tejido industrial.

El consejero se mostró con-
trario a las críticas que reci-
ben muchas actuaciones en
Castilla-La Mancha, mientras
que en la Comunidad de Ma-
drid no son objeto de comenta-
rios promociones urbanísticas
como las de la zona de Parla y
Boadilla del Monte.
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A3 Software colaborará con Fedeto
El director general de Fedeto, Francisco García Martín, y la direc-
tora de la zona centro de A3 Software, Teresa Gómez Sainz, han
suscrito un convenio de colaboración en materia de nuevas tecno-
logías. A3Software es una empresa especializada en la incorpora-
ción de nuevos equipos de software para la gestión de actividades
relacionadas con la administración de las actividades empresa-
riales de los autónomos, pymes y grandes industrias de la provin-
cia de Toledo. Se trata de una nueva forma de introducir en el tejí-
do empresarial toledano, las nuevas tecnologias de comunica-
ción, gestión y procesamiento de datos financieros y laborales.

----- --_.- _._-~ --- -'-

Hoy abre suspuertas en
Albacete la Feria Regional
de Turismo, Naturocio
MERCEDES MARTíNEZ
ALBACETE. Hoy comienza en
la capital albaceteña la VIII Fe-
ria Regional de Turismo, Natu-
rocio, un certamen que se cele-
brará hasta el próximo dia 25
en las instalaciones de la Insti-
tución Ferial de Albacete.

La feria busca potenciar el
turismo, sobre todo en el ámbi-
to rural, tanto en los destinos
con tradición turistica como
en aquéllos que confían en el tu-
rismo como una nueva salida
para el desarrollo de las peque-
ñas poblaciones y las comar-
cas. Está dirigida a los poten-
ciales turistas de Albacete,
que son aquellos habitantes de
las provincias limítrofes a la
nuestra, así como a los profesio-
nales del sector para que pue-
dan «vender» mejor la provin-
cia como destino turístico.

Naturocio se presenta con
una superficie ocupada de
3.600metros cuadrados en los
que se distribuirán 38exposito-
res que, según Ramón Sotos,
concejal de Turismo y Promo-
ción Económica, «representan
a otros muchos, ya que aunque
en algunos casos, el expositor
simboliza a un único Ayunta-
miento, en otros muchos, habla-
mos de un stand de mancomu-
nidades en las que están repre-
sentados un puñado de Ayunta-
mientos».

Entre las principales nove-
dades de este año, Amalia Blan-
co, vocal del Comité Ejecutivo
de la Cámara de Comercio, se
refirió a la celebración de un
Workshop en el que van a parti-
cipar importantes tour opera-
dores y profesionales del sec-
tor turístico que conocerán de
primera mano las novedades
que ofrecen las empresas turís-
ticas de la provincia. Una jor-
nada eminentemente técnica
que se desarrollará este jue-
ves, y en la que participarán al-
gunas de las principales empre-
sas turísticas del país.

Con la colaboración del Cul-
tural Albacete y la Universi-
dad de Castilla-La Mancha, ten-
drán lugar unas Jornadas so-
bre Turismo y Cultura «como
motor de la economía rural»,
apuntaba la diputada de Turis-
mo, Estíbaliz García. Dichas
jornadas se iniciarán con una
conferencia sobre Desarrollo
rural, donde se conocerán los
proyectos desarrollados en la
localidad de Cabo de Gata; le se-
guirá una mesa redonda en la
que participarán expertos en
geografía y población de las
Universidades de Jaén, Alican-
te y Castilla-La Mancha; y ce-
rrará una conferencia sobre el
Plan Estratégico de la Provin-
cia de Albacete y el Plan de Di-
namización Turística.

-'- - -----------
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COOPERATIVAS

LaCámara de
Albacetey
Ucaman
colaboran en
apoyo
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M.M.
ALBACETE. El presidente de
la Diputación de Albacete, Pe-
dro Antonio Ruiz Santos, y el
de Ucaman, Alejandro Cañas,
han firmado un convenio por
el que la institución provincial
se compromete a aportar 18.000
euros para contribuir a la mejo-
ra de los servicios que dicha or-
ganización presta a sus socios,
con el fin de mejorar la compe-
titividad y poder así conquis-
tar nuevos m~rcados.

El presidente de la Diputa-
ción ha puesto en valor la repre-
sentatividad que tiene esta aso-
ciación que agrupa a 72empre-
sas cooperativas de la provin-
cia de Albacete y más de 37.000
socios agricultores y ganade-
ros que facturan cerca de
174.000.000euros, lo que las con-
vierte en la base sobre la que se
asienta una parte esencial del
desarrollo rural.

Según Ruiz Santos, este con-
venio se enmarca dentro de las
acciones que la Diputación lle-
va a cabo con el objetivo de apo-
yar y promocionar la actividad
económica de la provincia.

El presidente de Ucaman,
Alejandro Cañas, ha explicado
que los fondos de este convenio
se destinarán sobre todo a im-
pulsar acciones de formación
de los dirigentes y equipos téc-
nicos de las cooperativas.

LaCámara de
Toledo, Empresa
Familiarmente
Responsable
ABe
TOLEDO. La Cámara de Co-
mercio e Industria de Toledo
ha conseguido certificarse co-
mo Empresa Familiarmente
Responsable (EFR). Con este
certificado, la institución ca-
meral se compromete a traba-
jar por la integración y la igual-
dad de oportunidades, a favore-
cer la estabilidad laboral y a fa-
cilitar, en la medida de sus posi-
bilidades, la conciliación entre
la vida personal y profesional
de sus empleados.

Según aseguraba el presi-
dente de la institución came-
ral, Fernando Jerez, sólo 17ern-
presas españolas han conse-
guido este certificado.
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Los responsables de la Corte de Arbitraje durante la presentación del Plan de Trabajo 2007

La Corte, dependiente de la Cámara de
Comercio de Toledo, pretende abaratar los
costes de todos los procedimientos

rios depositen su confianza en
ella. Explicó Vivancos que la
Corte de Arbitraje de Toledo se
propone abaratar los costes de
todos estos procedimientos, y
agilizar la resolución de con-
flictos que entre dos entidades
privadas puedan surgir.

Sánchez Garrido señaló
que este organismo se ha mar-
cado unos objetivos que viene
cumpliendo con «bastante efi-
cacia», entre ellos dar a cono-
cer que puede dirimir los con-
flictos entre particulares a fin
de que sus controversias que-
den resueltas en menor tiempo
posible, abaratando los costes,
sin entrar en competencia fe-
roz con la Justicia, sino colabo-
rando.

EP
TOLEDO. La Corte de Arbitra-
je de la Cámara de Comercio de
Toledo ampliará sus competen-
cias de mediación en la resolu-
ción extrajudicial de conflic-
tos comerciales, civiles y mer-
cantiles, con el Colegio de Nota-
rios de Madrid, en elmarco tes-
tamentario. Así lo explicaron
los integrantes de la Corte de
Arbitraje, entre los que se en-
cuentra el presidente, Elías Vi-

vancos, los vocales Joaquín
Sánchez Garrido y Javier Jus-
te Mencía, y el secretario, Ja-
vier Messía de la Cerda, antes
de la reunión que mantuvieron
para aprobar las líneas del
Plan de trabajo para 2007.

Entre ellas, el presidente de
este organismo destacó la im-
portancia de rodearse de profe-
sionales que conozcan los te-
mas, para dotar de prestigio a
la Corte y para que los empresa-

.- ._- - - -_. __ .- - - -- ------_.- -- -

A E celebrará su III Congreso
regional en Toledo el 13y 14 de abril
ABe
TOLEDO. AJE Castilla-La
Mancha celebrará los días 13y
14de abril su tercer Congreso
regional que se celebrará en To-
ledo y que espera reunir a unos
400 congresistas que tendrán
la oportunidad de valorar la si-
tuación empresarial regional
y la creación de empresas por
parte de jóvenes.

El presidente de AJE en Cas-
tilla-La Mancha, Juan Pablo
Marciel, aprovechará este con-
greso para despedirse de cua-
tro años al frente de la organi-
zación, una vez concluidos sus
dos mandatos de dos años cada
uno que los estatutos estable-

o •cen como maximo para ocupar
este cargo.

Marciel ha simultaneado es-
te puesto al frente de los jóve-
nes empresarios de Castilla-La
Mancha con el de secretario ge-
neral de la organización nacio-
nal, AJE Confederación, en
donde ha contribuido al relan-
zamiento de la organización y
a su consolidación en todo el te-
rritorio nacional.

En una reciente reunión
mantenida el pasado sábado
por responsables de las cinco
AJEs de Castilla-La Mancha
en Ciudad Real, se avanzó en
los preparativos de un Congre-
so que hasta la fecha se ha cele-
brado en Sigüenza y Almagro.

El congreso tendrá, como es
habitual en AJE, dos aparta-
dos, unas jornadas dirigidas a

emprendedores y estudiantes
con inclinación hacia el mun-
do de la empresa y otra especifi-
ca dirigida a jóvenes empresa-
rios con empresas en funciona-
miento. Aspectos relacionados
con el aumento creciente del te-
jido empresarial, la innova-
ción, las nuevas tecnologías, la
necesaria inversión en 1+D,las
energías alternativas y la ex-
pansión de una nueva cultura
empresarial en la región que
abra y haga atractiva la idea de
convertirse en empresarios a
los jóvenes de la región, serán
algunas claves de estudio en es-
te congreso. AJE agrupa a algo
más de 800 empresas de la re-
gión y a más de un millar dejó-
venes emprendedores.

-----. --- ... '- ._.._-'-._=_: -=_=...=c__.----- "---- -~._-~-~~._- -

EMPRENDEDORES

El campus de
Albacete acoge

! mañana la segunda
I edición del Día del
I

i Emprendedor
ABe
TOLEDO. Mañana viernes se
celebrará la segunda edición
del Día del Emprendedor en el
campus universitario de Alba-
cete, donde se darán cita unos
1.000jóvenes. El consejero de
Industria y Tecnología, José
Manuel Díaz-Salazar, y el presi-
dente del Consejo Regional de
la Juventud, Julio César Gar-
cía, han presentado los actos
de esta iniciativa que pretende
que «detrás de cada joven haya
gente con más inquietud y con
más capacidad para poner en
marcha sus iniciativas», ha di-
cho el consejero.

En esta edición se desarro-
llarán diferentes actividades
entre las que se encuentran po-
nencias de emprendedores cu-
ya experiencia tiene especial
valor porque sus iniciativas
han sido exitosas, mesas de de-
bate, talleres prácticos y una
zona de expositores en la que
estarán presentes los produc-
tos y servicios que los empren-
dedores tienen a su disposi-
ción en la región.

Julio César García, presi-
dente del Consejo Regional de
la Juventud, ha indicado que
esta iniciativa pretende conse-
guir el pleno empleo entre los
jóvenes. «Ésta es una forma de
emprender, de trabajar desde
el presente con una mirada ha-
cia el futuro y pensando síem-
pre en el desarrollo económico
y social de nuestra región».

Los actos del Día del Em-
prendedor cuentan con la cola-
boración del Consejo Regional
de la Juventud y el Gobierno re-
gional a través de un convenio
dotado con 300.000euros.

Risto Mejide
El titular de Industria ha expli-
cado que entre las ponencias
destacan la del presidente de
Blusen, José Ramón García
González, Premio Nacional de
AJE de este año y la del publi-
cista Risto Mejide.

En cuanto a los talleres
prácticos, estarán centrados
en potenciar el tipo de empresa
que quiere fomentar el Gobier-
no regional: empresas innova-
doras de base tecnológica y em-
presas que tienen en el diseño
y la innovación sus pilares.

Este año aparece una nove-
dad que es la entrega del Pre-
mio Emprendedor XXI'07 a la
empresa con mayor potencial
de crecimiento.

-s:
-- --,¡z
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TEXTO: ABC ejemplares para Viajes Halcón
y 40.000 para Viajes Ecuador.
En cuanto a la comercializa-
ción del producto, se realizará
a través de las 1.300 agencias
que suman Viajes Halcón y Via-
jes Ecuador en España y Portu-
gal y las páginas web de ambos
operadores.

Este convenio, según Díaz-
Salazar, se suma a la estrate-
gia del Gobierno regional para
intensificar la promoción y co-
mercialización mediante lafir-
ma de acuerdos con las princi-
pales empresas turísticas del
país «para acercar nuestra
oferta a unos consumidores ca-
da vez más ávidos por conocer
destinos como Castilla-La
Mancha».

Fernando García, director
general de Viajes Halcón, ase-
guró que este con este paso se

-•

'L consejero de Indus-
tria y Tecnología, José

t: ,'Manuel Díaz-Salazar, y
el director general de Viajes
Halcón. Fernando García, han
firmado un convenio de colabo-
ración para difundir y comer-
cializar la oferta turística de
Castilla-La Mancha a través de
productos turisticos concre-
tos, operados y distribuidos
por esta compañía .

En concreto, tal como expli-
caron ambos responsables,
Viajes Halcón ha diseñado un
programa especial que se reco-
ge en un folleto monográfico so-
bre Turismo Rural y Turismo
de Salud de 42páginas en el que
se ofertarán paquetes turísti-
cos. El folleto tiene una tirada
de 140.000 ejemplares, 100.000

• .. .-...--- -

-

-- Las agencias de viajes en la
región crecieron un 9%

Todas las provincias registraron crecimientos
en el número de agencias de viajes, si bien
Albacete fue la que tuvo un mayor incremento
porcentual, del 14%, tras sumar 6 nuevas
oficinas. Los 48puntos de venta que aglutina
actualmente representan e123% del total de la
comunidad. Toledo también experimentó un
significativo ascenso del 11%, con 6altas,
siendo la provincia que más agencias concen-
tra: sus 61puntos de venta suponen un peso
cercano a130%. En crecimiento porcentual, le
siguen Guadalajara, Cuenca y Ciudad Real, con
variaciones positivas de18%, 6% Y4%, respecti-
vamente.

-L_-_- -.-

-~.---

Amadeus España, líder en provisión de tecnolo-
gía para el sector turístico, sumó en Castilla-La
Mancha 17nuevas agencias de viajes clientes
en 2006,cifra similar a la registrada en 200S.
Con un 9% más de puntos de venta, esta comuni-
dad ocupa el cuarto puesto nacional en cuanto
a crecimiento interanual en porcentaje, tras
Extremadura, Andalucía, Murcia. La región
tenía 207agencias de viajes al cierre del año,
algo más de12% de mercado total del país.
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EMPRESAS

Beatriz Hoteles
pone en marcha
una página web

: para dar a
I conocer sus SPAS
ABC

I TOLEDO. La cadena de hoteles
Beatriz ha renovado su imagen
en la red presentando una pági-
na web para sus SPAS comple-
tamente nueva. Esta nueva he-
rramienta informática, a la
que se puede acceder en www.
beatrizspa.com, presenta una
estructura bien definida, lo
que facilita la navegación in-
cluso para aquellos que no es-
tén familiarizados con el uso
de internet y permite al usua-
rio obtener todo tipo de infor-
mación sobre los dos importan-
tes centros de los que dispone
actualmente la cadena, uno en
el Hotel Beatriz Costa & Spa de
Lanzarote y otro en la Costa
del Sol, en el Hotel Beatriz Pala-
ce & Spa.

Esta nueva web ofrece una
imagen moderna y sugerente
en ella se muestran un gran nú-
mero de imágenes donde se pue-
den conocer las instalaciones
de cada uno de los centros y
donde el visitante encontrará
toda la información relaciona-
da con los tratamientos Ypro-
gramas. También se pueden en-
contrar ofertas y las últimas
novedades.

Beatriz Hoteles tiene previs-
to incorporar a sus hoteles cua-
tro nuevos centros SPAS, en
Lanzarote, Tenerife, Albacete
y Toledo.

va comercializar el destino tu- I

rístico de Castilla-La Mancha
«de una forma muy potente,
muy rápida y con una solidez
de oficinas que están práctica-
mente situadas en las mejores
calles de España». Indicó que
el protagonismo que se da a la
región con las acciones que se
están empezando a realizar, se
va a traducir «en un aumento
de turistas muy significativo»,
puesto que así lo indica la expe-
riencia de acciones similares.

Las acciones del convenio, a
las que se dedican SOO.OOO
euros, se complementan con
una planificación publicitaria
que combina prensa e Internet
así como publicidad en las pro-
pias oficinas de venta de amo
bas agencias.

El consejero aprovechó la fir-
ma de este acuerdo para desta-
car que Castilla-La Mancha ha
comenzado 2007con crecimien-
tos tanto en viajeros como en
pernoctaciones. Según la En-
cuesta de Ocupación Hotelera
del Instituto Nacional de Esta-
dística, en enero el volumen de
viajeros creció un 10,1%,Spun-
tos más que la media nacional.

Las pernoctaciones aumen-
taron un 11,1%,7,8 puntos más
que la media nacional y tam-
bién registró muy buen com-
portamiento el turismo extran-
jero con un crecimiento en via-
jeros del 11,8% yen pernocta-
ciones del 24,8%.

•f \ ;/~, r -J~.~ "*[~\;z~__
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Elconsejerode Industria con Fernando García, director general de Viajes Halcón; el director general de Turismo, Rafael Cabanillas, y
responsables de Viajes Halcón en Castilla-La Mancha y del Instituto de Promoción Turística de la región

. ,
romocronara

Crece un35%el
número de turistas
que visitaron en
febrero Sigüenza
ABe
GUADALAJARA. El número
de visitantes que registró la lo-
calidad medieval de Sigüenza
el pasado mes de febrero creció
más de un 3S% con respecto al
mismo periodo del año ante-
rior. Según el Ayuntamiento,
recibió el pasado mes la visita
de más de 6.600 turistas, 2.000
más que el mismo periodo del
pasado año.

A este aumento de visitan-
tes contribuye el tren medieval
de Sigüenza, iniciativa turísti-
ca que Renfe y el Ayuntamien-
to han puesto en marcha en la
localidad los sábados y cuyas
plazas están agotadas hasta el
próximo Sde mayo.
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Concurso
Convocado el Premio
«Mejores Quesos
Españoles))

I,
;

El Ministerio de Agricultura
ha convocado la IV edición del
Premio «Mejores Quesos
Españoles», con el objeto de
contribuir a revalorizar los
quesos españoles autóctonos
de mayor calidad organolépti-
ca y estimular a los producto-
res a obtener y comercializar
quesos de calidad, mejorando
su imagen y posición en el
mercado. En e~te premio que
se convoca cada dos años,
podrán participar los produc-
tores de quesos elaborados en
establecimientos autorizados,
dentro de las tres categorias
siguientes: quesos autóctonos
españoles, de producción
ecológica y otros quesos. El
plazo de inscripción finaliza
ell8 de abril.

-- --~--

Subvenciones
Ayudas del MAPA para
las denominaciones
de origen
El Ministerio de Agricultura,
Pesca y Alimentación (MAPA)
ha aprobado una Orden por la
que se convocan ayudas para
potenciar la creación, funcio-
namiento y desarrollo de las
estructuras de los productos
agroalimentarios protegidos
con signos de calidad diferen-
ciada. Los beneficiarios de
estas ayudas serán los conse-
jos reguladores y los órganos
de gestión de las Denominacio-
nes de Origen Protegidas,
Denominaciones Específicas,
indicaciones geográficas,
vinos de calidad producidos
en regiones determinadas y
vino de la tierra cuyo ámbito
sea superior al de una Comuni-
dad Autónoma.

Jornadas
Talleres sobre
Alimentación
Saludable
La Asociación Mujeres para el
Desarrollo Sostenible de
Castilla-La Mancha ha
iniciado una serie de talleres
sobre Alimentación Saludable
que, destinadas a padres y
niños, recorrerán gran parte
de la geografia toledana con la
visita a 20pueblos.

--:_~
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La Diputación
aporta 18.000 euros
al Queso Manchego

El presidente de la Diputación de Ciudad Real, Nemesio de Lara,
ha firmado un convenio con su homólogo en el Consejo Regulador
de la Denominación de Origen Queso Manchego, José López-Rey,
mediante el que esta entidad dispondrá de 18.000euros en 2007pa-
ra promover actuaciones destinadas a la promoción del producto
agroalimentario. La asociación realizará un DVDpromocionalpa-
ra difundir la actividad que desarrolla el Consejo Regulador.

~~~-- - - - -~ ----------

El consumo de
vino en España
cae hasta los
24,90 litros por

¡ habitante
.~.~",.

ABe
TOLEDO. El consumo de vino
en España en el año 2006ha caí-
do hasta los 24,9litros por habi-
tante, un descenso de casi el
7% si se compara con los datos
del año 2005,donde el consumo
estaba en 26 litros per cápita.

Con estas cifras, España se
sitúa en el mínimo histórico de
consumo de vino, y se han pro-
ducido pérdidas tanto en el ca-
nal de alimentación como en el
de hostelería, en este último ca-
so de hasta un 8,3%.
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Las Cortes de Castilla-La Mancha
aprobaron la modificación de las
aportaciones a este fondo vitivinícola,
recogidas en la Ley de la Viña y el Vino

bién tiene que invertir en otras
cosas.

Indicó que, pese a que el
PSOE diga que no es posible
que todo el presupuesto del
Fondo de Promoción Vitiviní-
cola lo pague el Gobierno regio-
nal, para el PP es un compromi-
so de su candidata a la Presi-
dencia de la Junta, María Dolo-
res de Cospedal, «que se va a
cumplir».

Triguero señaló que lo que
se ha hecho hasta ahora es rete-
ner dinero a aquellos que no
han tenido oportunidad de be-
neficiarse del Fondo de Promo-
ción Vitivinícola y apuntó que
«el 90% de los vinos que han
contribuido no están protegi-
dos por denominaciones de ori-

cola, regulado en la Ley de la
Viña y el Vino, lo sufragara la
Junta.

EFE
TOLEDO. Las Cortes de Casti-
lla-La Mancha aprobaron en el
último Pleno la modificación
de las aportaciones al Fondo de
Promoción Vitivinícola, reco-
gidas en la Ley de la Viña y el
Vino, y fueron rechazadas las
enmiendas del PP, que deman-
dó que la Junta sufrague el fon-
do en su totalidad.

La proposición de ley del
Grupo Socialista que resultó
aprobada modifica el artículo
26 de la Ley de la Viña y el Vi-
no, referido a las aportaciones
al Fondo de Promoción, que a
partir de ahora deberán hacer
también los embotelladores.

Además, se dota a la Funda-
ción Castilla-La Mancha-T'íe-
rra de Viñedos, que gestiona es-
te fondo, de mayor flexibilidad
para que pueda eximir del pa-
go de las aportaciones a los
miembros del sector en caso de
malas campañas y también
permite el fraccionamiento de
los pagos.

El portavoz de Agricultura
del Pp, Domingo Triguero, de-
fendió las tres enmiendas de su
grupo en las que proponía que
el 100% de las aportaciones al
Fondo de Promoción Vitiviní-

Postura del PP
Explicó que el PP ha variado la
posición que mantenía en 2003
de que la mitad de las aportacio-
nes al fondo las hicieran los in-
dustriales y la otra mitad la
Junta porque la industria tam-

El PP exige un cambio en la denominación
de la Ley de Calidad Agroalimentaria
El pleno de las Cortes también aprobó la Ley de Calidad Agroalí-
mentaria y rechazó, con los votos de la mayoría socialista,
catorce enmiendas que mantuvo el Pp, quien exigió un cambio
en la denominación de la norma. El portavoz de Agricultura del
Grupo Socialista, Antonio Salinas, en su defensa del proyecto de
ley, explicó que la Ley de Calidad Agroalimentaria aporta los
instrumentos necesarios para la protección y defensa de los
productos de la comunidad autónoma. Con esta norma, se
potencian las figuras de calidad, que tienen mayor amparo en la
ley, según Salinas, que recordó que en la actualidad hay 33
productos amparados en distintas figuras de protección.

El portavoz de Agricultura del Pp, Domingo Triguero, advír-
tíó al PSOE que si la ley mantenía la denominación de calidad
agroalimentaria no contaría con el apoyo de su grupo ese
apartado, pues «no estamos de acuerdo con meternos a todos»,
productores y comercializadores, «en el mismo saco», por lo que
reclamó que pase a denominarse agrícola y alimentaria.

_,;;;;;._--_--~~ ~--~~~",;....~=-=- .;;;..==-~--~~~~~~-_-~~=-=~~=-~.,=C __ ~ ·_-cc. ~-~~-:::~cc-- ~ ----- - ~ -._. --- -
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gen ni indicaciones geográfi-
cas, y no se han beneficiado de
las campañas de promoción».

El portavoz de Agricultura
del PSOE, Antonio Salinas, pi-
dió al PP que retirara sus en-
miendas, ya que «no tienen ba-
se legal», y que «no cree distrae-

•cienes con cosas que no son po-
sibles» porque, en su opinión,
lo que pretenden los populares
es «un engaño que sólo busca
una rentabilidad electoral in-
mediata».

Salinas apuntó los impedi-
mentos que la Unión Europea
pone a las ayudas estatales di-
rectas al sector agrario y acu-
só a Triguero de estar pidiendo
que «nos tomemos las decisio-
nes de la Comisión Europea a
cachondeo». Recordó cómo la
Comisión dijo que había que de-
volver las ayudas al gasóleo
agrícola que concedió el PP.

La consejera de Agricultu-
ra, Mercedes Gómez, explicó
que la modificación del artícu-
lo 26dela Viña y el Vino respon-
de a las «necesidades manifes-
tadas por el sector», explicó
que la única figura que se en-
contró para poder ayudar al
sector del vino en la región sin
vulnerar la legislación comu-
nitaria fue la creación de una
fundación privada, Castilla-La
Mancha-Tierra de Viñedos.

Gómez subrayó que, ade-
más de ir en contra de la legisla-
ción comunitaria, sería una in-
congruencia que una funda-
ción privada se nutriera en su
totalidad de fondos de la comu-
nidad autónoma.

- -.--,_._._---- --~-
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La Asociación Montes Norte es uno de los Grupos de Acción Local pioneros en
,-- ,

Castilla-La Mancha. Aunque nació en 2001 con la denominación de Consorcio
____ - .. - --_.-_. __. _._--~-- .'._--- -'._~--~ --_ .. _. -_.-, ---~ --._-- --- --- -,-.-- - ---- o.

Estados del Duque, tras más de seis años de gestión de los programas europeos
-- -- --~" ---------~ ----,

Leader y Proder, se ha convertido en un referente para el progreso

socioeconómico de las comarcas de Campo de Calatrava y de Los Montes

,

..
- TEXTO: J. Y. trol de calidad- que vienen de-

sarrollando quince técnicos pa-
ra crear empleo, impulsar em-
presas artesanales y promocio-
nar las excelencias de la zona.

«En la actualidad estamos
gestionando el programa Pro-
der II y a través del Equal traba-
jamos en tres líneas dirigidas
a los colectivos de la mujer, los
jóvenes y los discapacitados»,
explica García, quien narra có-
mo en cinco años (2001-2006)la
entidad pasó de cinco a 17 po-
blaciones, y se multiplicaron
las actuaciones, sobre todo en
el terreno sociolaboral.

A través del Proder ll, cuya
gestión culmina a finales de es-
te año 2007,se tramitan subven-
ciones para la creación de pe-
queñas y medianas empresas
(Pymes), la apertura de casas
rurales, centros de formación
y, en menor medida, para la me-
jora de infraestructuras muni-
cipales.

IECISIETE muni-
cipios, 35.000habi-

.: tantes y 4.000kiló-
metros cuadrados
son los mimbres

que han conformado una cesta
que ha registrado en un lustro
una inversión de 10 millones
de euros. Como verdadero im-
pulsor de la generación de ri-
queza, Montes Norte ya ha co-
sechado sus primeros resulta-
dos más que satisfactorios:
asentamiento de la población,
creación de varias decenas de
casas rurales y centros de for-
mación, y una red de servicios
de promoción del turismo de in-
terior.

La gerente y el presidente de
la Asociación Montes Norte,
María José García y Francisco
Carrasco, respectivamente, re-
latan el intenso trabajo -ava-
lado por la Norma ISO de con-
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La nueva oferta turística de Montes Norte incluye siete rutas por los parajes de la zona ABe

. -
~

«El objetivo de estos proyec-
tos es dotar de tejido producti-
vo y empresarial a la comarca
que cuenta con poca población,
incluso hay zonas deprimi-
das», señala Carrasco. Por
ello, las acciones de la asocia-
ción van encaminadas a la pro-
moción del turismo rural, de
los productos tradicionales, y a
poner en valor el patrimonio
cultural y etnográfico.

Mujer empresaria
Hasta la fecha, informa Gó-
mez, se han inventariado los ca-
minos de la comarca, se ha ela-
borado la carta arqueológica
de todos los municipios que in-
tegran la asociación y se han
organizado varias convocato-
rias de la Feria de la Mujer Em-
presaria, cuya quinta edición
se celebrará en unas semanas.
Además, entre las actuaciones
comarcales, el presidente de la
Asociación Montes Norte des-
taca una nueva oferta turística
con siete rutas que contribuye
a «promover alternativas que
favorezcan el desarrollo econó-
mico de estos municipios».

Otra iniciativa dentro del
Proder II es la formación de los
agricultores cuyas tierras es-
tán incluidas en el proyecto de
transformación en regadío de
la margen derecha del río Bu-
llaque a través de un ciclo for-
mativo organizado por la Aso-
ciación de Desarrollo en cola-
boración con el Ayuntamiento
de El Robledo. La convocatoria
está dirigida a los 700propieta-
rios de parcelas ubicadas en
los términos municipales de El
Robledo y Alcoba de los Mon-
tes y que suman una superficie
de unas 3.100hectáreas. El obje-
tivo es ofrecer formación sobre
la mejora de la renta agrícola a
través de la implantación de
cultivos alternativos a los ac-
tuales, o la necesidad de reali-
zar un aprovechamiento racio-

nal de los recursos hídricos.
Carrasco se muestra satisfe-

cho del balance de la organiza-
ción de desarrollo rural por-
que «se ha estabilizado la po-
blación e incluso en algunos
pueblos se ha registrado un au-
mento», así como se están im-
partiendo cursos especializa-
dos que han permitido la for-
mación en sectores como la ge-
riatría o los servicios sociales
que «también significan la
creación de trabajo en la aten-
--cion a mayores».
El presidente de Montes Nor-

te también destaca la implica-
ción de las instituciones públi-
cas y privadas que se benefi-
cian de los programas del Pro-
der, ya que a los 5.700.000euros
de ayudas europeas se han su-
mado otros 4.300.000 euros
aportados por aquellas.

Entreparques
Otro de los frentes de Montes
Norte es la cooperación con
otros entes de acción local para
dinamizar las zonas rurales.
Éste es el caso de la futura Man-
comunidad Entreparques
constituida por los grupos
Montes Norte y Alto Guadiana
Mancha que agrupa a 32muni-
cipios. La gerente de Montes
Norte explica que el nombre se
debe a que «es la única comar-
ca española que en su continui-
dad geográfica cuenta con dos
parques Nacionales, Cabañe-

"'-e:-=::-,---,,~~,~,~ _
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #480, 22/3/2007.



�.r

'. ,-
__ " -• , .

- ., -'
-" -- .:.;,., :~- "':'-;::>. ~.--- . •-

""--- _._--- .- -- -

-, ';f-- .,. ,- - _. -, -
s
,, .

El viajero se encuentra en esta comarca una gran riqueza paisajística, botánica y faunística ABe

~...
I
\.~

(

ros y Tablas de Daimiel; un Par-
que Natural, Las Lagunas de
Ruidera y un Parque Arqueoló-
gico, Alarcos-Calatrava».
Se trata de una amplia co-

marca de la provincia de Ciu-
dad Real con una diversa ofer-
ta turistica de interior y una
red de servicios involucrados
en los sectores de la hostelería
y el agroturísmo. Para ello, se
ha puesto en marcha el portal
on line, www.entreparques.
com, que fue presentado en el
marco de la Feria Internacio-
nal de Turismo y que supone
una completa y moderna ofici-
na de turismo virtual con un
amplio abanico de servicios

que permite al usuario acce-
der a paquetes turísticos, reser-
va de alojamiento, o adquisi-
ción de entradas a parques na-
cionales o arqueológicos. Asi-
mismo, para completar este
servicio se ha habilitado una
Central de Reservas a través
del teléfono 902120606para ob-
tener información o realizar

•sus propias reservas.
Los alcaldes del proyecto

han anunciado que iniciarán
los trámites legales para cons-
tituir una nueva Mancomuni-
dad de Servicios para fomen-
tar el desarrollo rural de estas
dos amplias comarcas entre
los Montes de Toledo y la Llanu-

ra Manchega, con una exten-
sión de 6.064 kilómetros cua-
drados y una población que so-
brepasa los 100.000habitantes.
La nueva figura permitirá

desarrollar distintas iniciati-
vas como la puesta en marcha
de un Plan de Dinamización
Turística que aporte los recur-
sos financieros necesarios pa-
ra convertir la zona en un desti-
no turístico de interior, consoli-
dado y competitivo.
Entre los grandes retos del

proyecto se encuentra la crea-
ción de una marca de calidad
para establecimientos y para
productos agroalimentarios ,
como el aceite, el queso, el vino,

¿;;ti

Lamujer, agente de desarrollo Otra cita ha sido un cine-forum sobre la
película «Volver», de Pedro Almodóvar, en
Poblete, Picón, Fuente el Fresno y Malagón y
una charla-coloquio en torno a la conferencia
«La Mujer en el Arte», además de un programa
de radio en el que se repasaron varias biogra-
fías de mujeres y sus aportaciones a la socíe-
dad. Además de charlas sobre «La mujer en el
refranero español» y «La mujer en la publicidad
y el lenguaje», se han editado los cuentos
ganadores del I Certamen de Cuentos por la
Igualdad, y continúan con la promoción en
todas las actividades de la Guía de Conceptos y
Buenas Prácticas, que fue elaborada por el
personal técnico de los centros,
Desde sendos centros se está consensuando

un protocolo de actuación de carácter comarcal
para las víctimas de la violencia machista.

Montes Norte también desarrolla actividades
desde la perspectiva de género a través de los
dos centros de la Mujer que tiene en El Robledo
y Malagón. Precisamente, la igualdad de
oportunidades configura uno de los objetivos
de la plataforma de la asociación, dado que la
mujer es un de los principales agentes para
promover el desarrollo económico y social de la
comarca,
Con la reciente conmemoración del Día

Internacional de la Mujer Trabajadora, se han
celebrado unas jornadas técnicas en Fuente el
Fresno y Malagón dirigidas a los componentes
de los consejos locales de la Mujer con el fin de
que apliquen la perspectiva de género en la
toma de decisiones.

-"--

-~

ECONOMíA CASTILLA-LAMANCHA ABe
JUEVES22_3_2007 15

las conservas, los dulces o los
embutidos, cuyos procesos de
elaboración y de comercializa-
ción deberán responder a unos
parámetros de calidad. Esta
iniciativa se enmarca en el
Plan de Calidad de Empresas
Turísticas que permitirá dis-
tinguir los servicios turísti-
cos, alojamientos, restauran-
tes, empresas de turismo acti-
vo y de turismo agroindustrial
con un sello de calidad propio.
También se ha previsto

crear un Plan de Señalización
Integral, encaminado a facili-
tar la visita al turista median-
te la señalización adecuada y
un Plan de Formación que incí-
da en empresarios y promoto-
res con el fin de contribuir a
mejorar la profesionalización
del sector.
El proyecto Entreparques es-

tá integrado por los munici-
pios de Alcolea de Calatrava,
Alhambra, Arenas de San
Juan, Argamasilla de Alba, Ca-
racuel de Calatrava, Carrizo-
sa, Corral de Calatrava, Dai-
miel, El Robledo, El Torno, Fer-
nán Caballero, Fuente el Fres-
no, La Solana, Las Labores,
Los Cortijos, Los Pozuelos de
Calatrava, Luciana, Llanos del
Caudillo, Manzanares, Mala-
gón, Membrilla, Picón, Pie-
drabuena, Poblete, Porzuna,
Puebla Don Rodrigo, Puerto Lá-
pice, Retuerta del Bullaque,
Ruidera, San Carlos del Valle,
Villarrubia de los Ojos yVillar-
ta de San Juan,

CarpeQuania
El proyecto Proder que desa-
rrolla Montes Norte también
contempla otras acciones en la
línea de la cooperación transre-
gional como es CarpeQuania,
una asociación constituida
por grupos locales de comar-
cas limítrofes de Castilla-La
Mancha y Extremadura. Ma-
ría José García señala que en
este proyecto intervienen las
asociaciones de desarrollo ru-
ral Montes Norte, Montes Sur,
La Liberia, Arjabor, Adicover
y Aprodervi, cuya pretensión
es impulsar la actividad agra-
ria, pecuaria o alimentaria y
el alojamiento rural en un re-
curso de alternativa de ocio cul-
tural.
Precisamente, la proximi-

dad a Madrid y el crecimiento
de la demanda de turismo ru-
ral han llevado a estas asocia-
ciones a apostar por la especia-
lización en la oferta y la promo-
ción conjunta de las comarcas
de Villuercas-Ibores-Jara, Si-
beria, La Vera y Campo Ara-
ñuelo en Extremadura y, los
Montes y Montes Sur de Ciu-
dad Real. El próximo 26de mar-
zo se presentará en la capital
de España los llamados «conca-
tenados» o paquetes de agrotu-
rísmo, y la tabla de quesos,

Siete rutas a lo
largo de cien
kilómetros

La Asociación de Desarrollo
Montes Norte ha lanzado una
nueva propuesta turística con
un atractivo paquete de siete
rutas que discurren a lo largo
de 100kilómetros que se
pueden recorrer a pie de
manera sencilla y práctica
por trazados de dificultad
media y baja, y que se encuen-
tran perfectamente señaliza-
dos.
El paquete turístico de la

Asociación ha obtenido la
homologación favorable por
parte del Comité de Senderos
de la Federación Española de
Montaña y Deportes de
Escalada, que ha entendido
que el nuevo recurso ofrece la
oportunidad de conocer
entornos naturales de elevado
valor geomorfológico como
rañas y pedrizas, característi-
cas de los montes y sierras, así
como ríos y espacios volcáni-
cos.
El recorrido configura un

territorio excepcional con
gran riqueza faunística,
botánica y paisajística en el
que se pueden encontrar
formaciones de monte medite-
rráneo y una gran diversidad
de fauna con especies de aves,
anfibios, mamíferos y repti-
les.
Las rutas son:
Ruta del Estrecho de las

Hoces (Puebla de Don Rodri-
go). Longitud: 6kilómetros y
400metros, Duración: 3horas.
Dificultad: Media.
Sendero de Valtríguero

(puebla de Don Rodrigo).
Longitud: 14kilómetros y 600
metros. Duración: 6 horas.
Dificultad: Media.
Ruta de Piedralá a El

Cristo (Malagón). Longitud:
13kilómetros y 563metros.
Duración: 3horas y 25minu-
tos. Dificultad: Baja.
Luciana-Río Guadiana

(Luciana). Longitud: 21
kilómetros y 400metros.
Duración: 6 horas y 15minu-
tos. Dificultad: Baja.
Retuerta-Río Bullaque

(Retuerta del Bullaque).
Longitud: 13kilómetros y 284
metros. Duración: 3 horas y 20
minutos, Dificultad: Baja,
Piedra buena- Volcán de

la Arzollosa (Piedrabuena).
Longitud: 15kilómetros y 687
metros. Duración: 3 horas y 56
minutos, Dificultad: Baja.
Los Cortijos-Valdeibáñez

(Los Cortijos). Longitud: 14
kilómetros y 636metros,
Duración: 3 horas y 42minu-
tos. Dificultad: Baja.
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